

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.
Postillon. . . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.

Por trimestre.
Postillon 21 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miercoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administracion de correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY Santa Rosa de Lima vg.

MAÑANA S. Ramon Nonato cf.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de San Pedro de Galligans. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 5 27 minutos de la mañana

Se pone á las 6 y 33 minutos de la tarde,

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 20 grados. . . 18 grados.

Al medio dia. . . . 22 grados. . . 22 grados.

Al anocheecer. . . 19 grados. . . 17 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

Madrid 24 de Agosto.

Sabemos que el duque de Valencia no gusta de que se ocupen los periódicos ni de que se entreguen al público ciertos rasgos que dán á su carácter un colorido muy distinto del que han solido atribuirle falsamente algunos escritores extranjeros; pero acabamos de tener noticia de uno de esos rasgos, tan notable, tan digno del hombre que ha llegado á una posicion tan encumbrada como la quo merecidamente ocupa el duque de Valencia, que, aun á riesgo de disgustarle, vamos á dar á luz su historia.

Parece que la madre de don Pedro Iglesias, complicado en el conato de asesinato contra la persona del general Narvaez en 1843, acudió por medio de la madre del duque á la generosidad de este para que se le concediese un indulto. El duque de Valencia, movido por uno de esos impulsos de generosidad tan frecuentes en él, pasó en el acto la solicitud al señor ministro de la Guerra, y este, al dar cuenta de ella á S. M., no solo le manifestó que el duque perdonaba por su parte á Iglesias, sino que le encargaba suplica-

se á S. M. en su nombre que usase de su real prerogativa en favor del interesado, y tenemos el gusto de añadir que S. M., generosa y bondadosa siempre, accedió á los deseos del duque, y otorgó el perdón, aunque el crimen de que se acusa á Iglesias no es de los comprendidos en la amnistia ni en el indulto. (*Heral.*)

Parece que el señor conde de Montalto, ministro plenipotenciario que ha sido de S. M. el rey de Cerdeña en esta capital, y que fué trasladado últimamente con el mismo carácter á Londres, ha sido nombrado de nuevo para representar á su gobierno cerca de Su Magestad Católica.

—Segun nos escriben de San Sebastian, para mediados del mes próximo regresarán á esta corte SS. AA. los hermanos de S. M. el rey.

—Ha llegado á esta córte el señor don Alejandro de Castro, nombrado últimamente gobernador de la provincia de Valladolid y separado, segun *La Patria*, antes de haber tomado posesion del destino para que habia sido elegido.

—Nos escriben de Málaga el 18:

«Anoche salió de este puerto para los de la costa de Levante el vapor *Segundo Gaditano*, que en el mismo dia habia llegado procedente de Cádiz y Algeciras.

«A las cuatro ó seis leguas de distancia de él sufrió averia su caldera, y estuvo en peligro de incendiarse, con gran susto de las señoras y demas pasajeros que conducia. Mas afortunadamente fué socorrido por otro vapor de esa carrera, el *Mercurio*, que lo remolcó hasta este puerto, de donde creo volverá á salir muy en breve reparada completa y seguramente su averia. Ninguna desgracia ha sucedido.»

—Ha sido nombrado consultor del Teatro Real el jóven abogado D. Miguel Ortiz de Leyta.

—*El Archivo Militar*, refiriéndose á la revista de inspeccion del regimiento de Ceuta, inserta una real órden de 7 del corriente, en la cual S. M. de acuerdo con lo propuesto por el tribunal supremo de guerra y marina, ha tenido á bien declarar exento de toda responsabilidad, tanto en la parte administrativa como disciplinaria, al brigadier D. Joaquín Maria Miranda, coronel de dicho cuerpo, añadiendo que dicha revista no le sirva de nota en su carrera y ascensos.

—Ayer bajó tanto la temperatura, que se cree que solo de una equivocacion garrafal ha podido nacer el pronóstico del extraordinario calor que se esperaba. Anoche á las once el frio era formal, y no será extraño que si continúa así el tiempo caiga una manga de nieve que nos congele á todos. A la misma hora el cielo continuaba nublado, y se iba levantando un vientecillo Norte nada agradable. (*Epoca.*)

IDEM 25.

Sabemos con satisfaccion que por los ministerios de Gracia y Justicia y Hacienda se están reuniendo los datos necesarios para averiguar lo que se adeuda al clero hasta fin de 1849, con objeto de incluirlo en la liquidacion general mandada practicar por real decreto de 22 de febrero último.

Hoy se inaugurará la línea telegráfica establecida desde esta córte á Cuenca, cuyas torres están ya todas corrientes y en estado de funcionar.

El lunes á las tres de la tarde saldrá de esta corte para Tarancon S. M. la Reina madre, acompañada de su esposo el señor duque de Riánsares y de su servidumbre. Ya han marchado para aquel punto el batallón de Baza y un escuadrón de caballería.

S. M. piensa hacer una escursión hasta Cuenca, donde permanecerá algunos días.

Leemos en la *España* de hoy:

«Anoche salió de esta córte para Puerto-Llano un agregado á la embajada francesa con objeto de presentar al señor duque de Valencia, á nombre del presidente de la república francesa, una espada que ciñó largo tiempo el emperador Napoleon.

Segun nos han informado, este precioso y alto obsequio va acompañado de una carta autografa del presidente Luis Napoleon, concebida en términos sumamente lisonjeros para el personaje á quien va dirigida.»

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Real decreto.

Habiendo tenido á bien conceder mi real permiso al ministro de la Guerra D. Francisco de Paula Figueras, marques de la Constancia, para que pase á Granada con objeto de tomar baños termales, vengo en encargar del despacho de dicho ministerio, durante su ausencia, á D. Mariano Roca de Togores, marqués de Molins, ministro de Marina.

Dado en Palacio á 23 de agosto de 1850.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, el marqués de la Constancia. (*Heraldo.*)

Boletín Estrangero.

Paris 23 de agosto.

Brillantes festejos han señalado la permanencia del Presidente en Strasburgo, donde anunciamos ayer la llegada, despues de haber pasado por Buelford, Mulhouse y Colmar. En Belford una docena de individuos se habian concertado para hallarse al paso del Presidente y hacer demostraciones *democraticas y sociales*. Cuatro fueron arrestados en fragante delito de gritos sediciosos. La recepcion que se le hizo en Mulhouse no pudo ser mas lisonjera.

El Presidente llegó á Colmar una hora antes de la fijada en su itinerario, y por lo mismo, ciudad y autoridades se hallaron, digamoslo así, sorprendidas. Una sola compañía de la guardia nacional se reunió precipitadamente y acompañó al Presidente hasta la prefectura, cuyo servicio pidió hacer. Siendo insuficiente el efectivo de esta compañía, el general Magnan envió á la Prefectura un destacamento de tropas para ese servicio de honor, y entonces el comandante y oficiales

de la compañía de la guardia nacional creyéronse ofendidos y presentaron su dimision. Luis Napoleon pasó revista á las tropas y fué recibido con grandes aclamaciones de *viva el presidente! viva Napoleon!*

De allí partió á Strasburgo cuya entrada ha efectuado con solemnidad en medio de las salvas de artillería y del sonido de las campanas. Millares de espectadores alfombraban las calles y asomaban por las ventanas. Ha sido recibido por las autoridades, y montando en un soberbio caballo que le esperaba, háse encaminado á la Prefectura atravesando varias calles, á lo largo de las cuales se estendian en dos líneas, á un lado la guardia y al otro la tropa. Varias compañías de guardias nacionales han dejado oír el grito de *viva la República!* y hase notado no pocos individuos que lo proferian con fuerza y energia blandiendo sus armas. Despues de haber descansado algunos instantes el Presidente ha recibido á las autoridades, y en seguida al gran Escudero del duque de Baden llegado con muchos oficiales superiores para cumplimentar, en nombre de su soberano, á Luis Napoleon.

A las seis de la tarde ha llegado tambien la princesa Estefanía, gran duquesa de Baden, tia del Presidente, y ha asistido á la gran comida que ha dado el Presidente á los cuerpos constituidos. Esta noche la ciudad está iluminada y tranquila.

Hasta aqui el corresponsal de la *Patria* que ha escrito lo que precede con fecha del 21.

—En el *Monitor de la tarde* en una correspondencia de Strasburgo, con fecha del 20 se lee lo que sigue: Los demagogos han escogido Strasburgo para dar un golpe de mano abominable, y me consta que han sido enviados aqui varios rojos bien determinados á dar fin con los triunfos del Presidente. Urjese un complot desde hace algunos dias y sé que han partido de Nancy los jefes de ese complot, pero varios arrestos han tenido lugar; la policia vigila y no creo que haya nada que temer, descubierto como ha sido el plan de la conspiracion por un socialista mismo.

—Varios periódicos, dice la *Patria*, hablan de una carta del príncipe de Joinville sobre la cual se estienen en comentarios. Nosotros creemos saber que esa carta ha sido en efecto escrita, pero los que de ella han sido los primeros en hablar han olvidado una cosa, la mas importante sin duda, el indicar la fecha. Debemos pues decir por lo mismo, que esa carta del príncipe Joinville se remonta á los primeros tiempos de la revolucion de febrero y no responde ni á la situacion ni á las ideas actuales del príncipe.

—Tenemos el sentimiento de anunciar, dice el mismo periódico que el cólera ha reaparecido en Marsella. Una carta escrita por uno de los primeros médicos de dicha ciudad y llegada á Paris esta mañana, habla de once casos tenidos lugar sin que haya motivo á duda.

—Ha llegado á Paris el general en jefe Jang Bahadour Roonavor Ramagee, primer ministro de Nepaul, embajador cerca de S. M. la reina de Inglaterra. Acompañan al embajador indio treinta y dos personas, entre las cuales se hallan sus dos hermanos, seis oficiales superiores y catorce criados negros. El general es originario de la India. Acompañanle tambien seis ingleses comisionados por la reina Victoria para enseñarle Paris. El embajador y su comitiva están hospedados en la fonda Sinet; no se comunican con nadie y tienen cuidado de guardar siempre caidas las cortinas, á fin de que sus acciones no puedan ser vistas por las personas que no participan de sus creencias religiosas. En el número de las obligaciones que su religion les

impone, se halla la de tener que inmolar ellos mismos los animales destinados á alimentarles, y para facilitarles el cumplimiento de esta condicion, el prefecto de policia, á petición del embajador de Inglaterra, ha consentido en que se procediera á la matanza de los animales en la misma posada del embajador. Estos personajes permanecerán poco tiempo en Paris y pronto deben partir por el continente y Egipto á Suez, donde se embarcarán para Calcuta.

—El duelo de que hablamos ayer y que concluyó funestamente con la muerte de M. Dupont, tuvo lugar con pistola y en Perigueux donde ha causado la mas viva sensacion.

—Dos agentes de la policia secreta han partido para Wiesbaden donde se halla en la actualidad el conde de Chambord. El encargado de negocios del gran duque de Nassau, instruido de su mision, les habia primero rehusado los pasaportes, pero le ha hecho no perseverar en su idea una orden formal de su gobierno.

Burdeos.—Han llegado á esta ciudad el señor conde de la Vega del Pozo, marqués de los Llanos, senador y embajador de España cerca de la corte sarda, y el señor duque de Nájera, conde de Oñate, grande de España de primera clase, que con su esposa y comitiva se dirige á Paris.

Austria.—Segun un protocolo de las sesiones del 7 y 8 de agosto de la Asamblea plena residente en Francfort, una comision nombrada por esta Asamblea para deliberar sobre la formacion de un nuevo órgano federal central, ha sido de parecer que se restableciera la dieta germánica. La determinacion de la comision habrá sido en seguida adoptada por la Asamblea plena que, en consecuencia, debe haber encargado al gabinete de Viena que convocara la dieta. Asi se ha hecho.

Berlin 20 de agosto.—Asegúrase, dice la *Gaceta de Colonia*, que el consejo de ministros celebrado ayer ha positivamente resuelto negarse á la invitacion del Austria para que tomara parte en la reconstitucion de la dieta germánica: la Prusia aceptará pura y simplemente la oferta relativa al establecimiento de una comision comun encargada de administrar los negocios federales, protestando contra todas las consecuencias contrarias á los intereses de Alemania.

—La Prusia acaba de ordenar una quinta de 80,000 hombres, y un viajero llegado de Berlin dice que la mayor tranquilidad reina en todo el territorio aleman.

Rensbourg 20 de agosto.—Parte telegráfico.—Ayer el ejército schleswig-holstenés ha hecho un movimiento las fortificaciones estan terminadas.

Como se vé, dice un periódico al ocuparse de este parte, no se designa en esta comunicacion ni con que intencion ha tenido lugar este movimiento, ni en que direccion se ha efectuado. Esperamos aun que las hostilidades no volverán á romperse.

—Escriben de Génova con 8 de agosto al *Wanderer* de Viena: «Acaba de firmarse en Londres un tratado de comercio entre Cerdeña é Inglaterra y se habla de concesiones ventajosas hechas por la Inglaterra. Todos los puertos ingleses de Europa, de las Indias, de la Australia y de la China nos quedan abiertos. La Inglaterra concede á los buques sardos los mismos derechos que á los suyos, con tal que estén escritos en los registros del lloyd inglés. Si el istmo de Suez queda atravesado por un canal ó un camino de hierro, el comercio sardo recogerá grandes ventajas de este tratado.»

Inglaterra.—Los diarios ingleses anuncian que la Reina ha partido para Ostende el miércoles á las cin-

co y media de la tarde. El Rey de los Belgas habia llegado á esta ciudad el mismo miércoles. Se ignoraba aun si la Reina y el príncipe Alberto hajarían á tierra. El príncipe de Joinville y la princesa Clementina de Orleans, duquesa de Sajonia Coburgo que se hallaban en Ostende, se han embarcado para Douvres. El Rey Leopoldo les acompañó hasta el vapor.

—Tambien publican los periódicos ingleses el testo del convenio terminado entre los gobiernos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos con motivo de la construccion de un canal á traves del istmo de Panamá. Tiene por objeto este convenio declarar la neutralidad del canal, y estipular que ninguno de los dos gobiernos contrayentes buscará influencias exclusivas sobre el pais que atravesará. Los dos gobiernos se encargan de proteger desde el principio hasta el fin de los trabajos, ó las compañías que tomarán la empresa, y despues de su terminacion á protegerles contra toda confiscacion y toda usurpacion. Se comprometen tambien á invitar á todos los Estados con los cuales están en relaciones amistosas, á que participen de este convenio.

ITALIA.—Segun la *Cruz de Saboya*, periódico ministerial de Turin, los principales magistrados que usaban de licencia han sido llamados á Turin de orden del ministro de gracia y justicia. Trátase al parecer de pedirles su opinion acerca de un proyecto de ley para establecer las reglas que deberán regir entre la Iglesia y el Estado sobre la celebracion de matrimonios. Sabido es que esta idea es otro de los apéndices de la ley Siccardi. Dícese que la comision nombrada para examinar el proyecto, al manifestar su dictámen á favor de la adopcion del sistema francés, ha propuesto al gobierno consultar á la magistratura sobre el particular.

—El Sr. arzobispo de Chamberi ha autorizado la celebracion de unas exequias para el descanso del alma de Mr. de Santa Rosa; sin embargo ha impuesto la condicion de que no se habia de colocar ninguna inscripcion ni dentro de la iglesia ni en la puerta de ella.

—En Roma el gobierno favorece en cuanto le es dado los alistamientos, y nada descuida para conseguir la pronta organizacion de una fuerza militar respetable.

—Se lee en la *Cruz de Saboya*: «Las correspondencias semi-oficiales de Francia, instantaneamente reproducidas por nuestros periódicos, nos anuncian, que el gobierno francés estaba dispuesto á servir de mediador en las contestaciones suscitadas entre el Piamonte y la corte de Roma. La salida del embajador francés en nuestra corte y la del ministro de la guerra para pasar á Lyon á ofrecer sus homenajes al presidente de la república francesa, parece confirmar aquella noticia.»

Marsella 23 de agosto.

De una correspondencia de Turin del 19 extractamos lo que sigue: El gobierno sardo comienza á conocer que ha obrado con precipitacion en los recientes sucesos relativos al deplorable asunto de Mr. de la Rosa. Tal vez á hallarse reunido el Ministerio, este asunto hubiese tomado otro giro, porque el general Marmora convirtió en cuestion militar unas contestaciones eclesiásticas. En efecto, tanto el citado general como el ministro Siccardi, verdaderos dueños de la situacion, no vacilarán en proseguir su atentado de Pianeza; sin embargo, los demas ministros miran bajo distinto aspecto la cuestion. El presidente marqués de Azeglio, en par-

ticular, parece temer los resultados de un anatema del Vaticano, y es cierto que procura hallar un medio decoroso para arreglarse con el sacro Colegio.

Por ahora se ha sacrificado como victima expiatoria al periodista Bianchi Giovini, autor de una historia del Pontificado, quien siempre se hubiera hallado dispuesto á probar que la razon estaba de parte de los ministros; pero que era un embarazo ahora que tratándose de hacer sordamente la paz con Roma no habria inconveniente en confesar que se ha cometido alguna falta.

Personificado el ministerio subalpino por el marqués de Azeglio y con sus mismos deseos volvió la vista hacia el presidente de la república francesa que acababa de llegar á Lyon, y encargó una mision para él al general Marmora, quien ha marchado á esa ciudad. Como introduccion, debe darle las gracias de parte del rey Victor Manuel por la buena acogida que halló en Estrasburgo, en Burgo y especialmente en Lyon, su hermano el duque de Génova á su vuelta de la corte de Sajonia, junto con su esposa la princesa Isabel. En seguida recaerá la conversacion sobre el asunto del señor arzobispo Franzoni, el cual espondrá el general al presidente, terminando con solicitar la mediacion de la Francia entre el Piamonte y la corte de Roma.

Deseamos un buen éxito al general; y debemos decir que Mr. Fernando Barrot salió en su compañía para Lyon, á fin de prestarle su apoyo como vea al presidente en buena disposicion.

El resultado de este viaje probablemente no se sabrá hasta que el ministerio sargo no tenga ya motivos para guardar silencio.

—Grandes lluvias é inundaciones han hecho estragos en las provincias de Ivre y de Acqui (Piamonte), tales que no hay memoria de otra inundacion tan horrorosa como fué la del 13 en aquellas provincias.

Gerona 29 de Agosto.

Candidatura para Diputado á Cortes del distrito de Gerona.

SEÑOR MARQUÉS DE BEDMAR.

Los principios politicos y economicos, los leales antecedentes, la posicion y decidida voluntad, que abriga el Sr. Marqués de cooperar al bien general de la Nacion y al particular de este Distrito, y la consecuencia, la gratitud y la fina cortesania aconsejan á los infrascriptos la conveniencia y ventajas de la reeleccion del Ex-diputado.

Por lo mismo la proponen y recomiendan encarecidamente á la benevolencia y simpatias de los señores electores del distrito. Gerona 28 de agosto de 1850.

Esta candidatura la firman y proponen cuarenta y dos electores de este distrito.

En el periódico *La Patria* que se publica en la corte, y en su número del sábado 24 del actual, hemos visto con la mayor sorpresa, que en la relacion que estampa de los que se presentan como candidatos para Diputados á Cortes en las próximas elecciones, y perciben sueldo del Estado, comprende entre ellos al señor D. Felipe de Martinez Davalillo, diciendo que segun tiene entendido cobra 30,000 rs. como oficial de Ministerio.

Si las noticias de *La Patria* en esta materia son tan exactas como la que dice relacion con el Sr. Martinez Davalillo, por cierto que está bien enterada; pues que

aquel caballero ni es ni ha sido nunca empleado de ministerio, sin que cobre ni haya jamas cobrado sueldo alguno del gobierno.

Sirva esto de contestacion á *La Patria*, para que el público se convenza de la escasa fé que merecen las noticias de ciertos periódicos, y de las armas que emplean para lograr el objeto que se proponen.

Ayer al medio dia salió para Francia el Excmo. Sr. Marqués de Bedmar. Antes de su marcha pasaron á despedirle varias de las personas que habian ido á felicitarle.

El cabecilla Baliarda, que se creia estaba en el vecino reino, fue muerto junto con otro individuo en la noche de anteayer por los mozos de la escuadra en el pueblo de San Andres de Palomar. Su hermano que estaba en su compañía parece logró fugarse. En la resistencia que opusieron causaron la muerte de uno de los mozos de la escuadra.

AVISOS.

Se halla de venta un piano nuevo de seis y media octavas, de figura vertical y al estilo del dia. Informarán en la Imprenta de este periódico.

VIDA

DE JESUCRISTO,

SALVADOR NUESTRO.

Escrita en el año de 1831

POR EL R. P. LUDOLPHO DE SAJONIA, MONJE CARIUJO.

Arreglada al contesto de los Evangelios, y adornada con sentencias y doctrinas espositivas de los Santos Padres, tanto por lo que respecta al testo de la historia, cuanto por lo que mira á la indicacion de las homilias de todo el año. Obra sumamente útil para toda clase de personas, y muy en particular para los Sres. Curas y Eclesiásticos que se dedican al ministerio de la predicacion. — Traducida y considerablemente aumentada por D. Antonio Rosselló y Sureda, Presbítero Misionero Apóstolico.

Suscripcion por entregas á la segunda edicion.

Siendo muy pocos los ejemplares que quedan de la primera edicion de esta obra, y siendo muchas las personas que la apetecen, el editor se ve obligado á hacer una segunda edicion, en un todo igual á la primera, á la que abre suscripcion por entregas bajo las siguientes bases.

Constará de 112 entregas, que se repartirán de dos en dos, y se hará un reparto cada semana

Cada entrega constará de 16 páginas: la primera entrega saldrá el 1.º de setiembre próximo, y la obra estará concluida en un año exactamente.

El precio de cada entrega es de dos reales en Madrid y tres en provincias y en Ultramar franco el porte.

Toda suscripcion hecha en provincias antes de 1.º de setiembre será considerada como de Madrid y por consiguiente al precio de

220 rs. por la obra

76 rs. el tomo

2 rs. la entrega.

Pasado este tiempo será á los precios establecidos. Se suscribe en la libreria de la V. Grases.